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查克 史密斯牧师主讲 

 

题目：满足的喜乐 

 

亲爱的弟兄姊妹, 平安, 我们开始思想今天的经文。 

约翰福音第 15 章 10 和 11 节说： 

[10] 你们若遵守我的命令，就常在我的爱里，正如我遵守了我父的命令，

常在他的爱里。 

[11] 「这些事我已经对你们说了，是要叫我的喜乐存在你们心里，并叫你

们的喜乐可以满足。 
 

这是福音书第一次提到耶稣基督的喜乐：『这些事我已经对你们说了，是要叫我的

喜乐』。许多人想像耶稣是个非常忧愁、痛苦的人，他们把福音书中多次记载『耶

稣哭了』的经文都记下来，但他们从不记录「祂笑了」的经文。我认为，圣经保持

沉默并不证明耶稣没笑过。我个人深信耶稣经常笑，因为圣灵的果子是仁爱，而仁

爱的特征就是喜乐。但是，多年来，在教会里有一个不成文的看法，认爲如果你看

来越悲伤，就表示你越圣洁，所以那些传道人经常弄得自己看来是苦着脸的，忧心

忡忡、很严肃的模样，从不露出笑容，因爲他们不想让人以爲他们落入肉体的情欲

中。他们总是压低嗓子，用很低沉的声调说：「早安，弟兄们，我们今天聚集在这

里…」，很沉的声调，让你觉得好像被笼罩在一朵乌云底下。 

 

诗篇 16 篇 11 节说：『在你面前有满足的喜乐；在你右手中有永远的福乐。』耶

稣在这里谈到祂的喜乐。有趣的是，祂竟然在上十字架前，谈到祂的喜乐。希伯来

书 12 章 2 节说：『衪因那摆在前面的喜乐，就轻看羞辱，忍受了十字架的苦

难』，然后，祂说到祂的门徒都要得到满足的喜乐。『要叫我的喜乐存在你们心

里，并叫你们的喜乐可以满足』。 
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喜乐和快乐有很大的不同。世人疯狂的追求快乐，但是快乐是一种情绪上的经验，

而喜乐则是灵性上的经验。因爲快乐是在情绪的范畴里，所以快乐会改变。一个人

可以在一瞬间由狂喜变成痛哭流涕。你有没有留意到我们的情绪是多么相似？如果

我们任凭情绪发洩出来，我真的会变得很情绪化，一下子开怀大笑,一下突然就哭

起来,就是喜极而泣。 

 

提供本节目的史密斯牧师说他观察他的孙子们，看到他们又尖叫又大笑，但忽然全

都变得很严肃、撅起小嘴哭了起来。你会想：「哎！到底怎么了？」他们刚才不是

快乐得吃吃笑，玩得挺开心的吗？怎么忽然哭起来？因为他们是在情绪的范畴中。

我们的情绪会改变，也变得很快！所以主没应许赐给我们快乐，因为快乐不长久。

主应许给我们喜乐，因为喜乐是灵里的经验，比情绪的层面更深入，是一种常存的

喜乐，是不改变的。虽然我的外在环境会发生巨大的改变，但因爲那是喜乐，所以

喜乐不会随着外在环境的变化而改变。喜乐是恒久的。 
 

假如你对我说：「啊！查克弟兄，我真的山穷水尽了，需要一万元付这些账单，不

然他们要取消我的抵押。」我可能坐下来，写一张一万元的支票给你，说：「嗱，

拿去吧！」你高高兴兴地离开，说：「噢！太好啦！」你一路笑着到银行去兑现支

票，但当他们告诉你：「哎！他的户头没足够的钱来兑现呀！」那么你的快乐就一

瞬间变成忧愁了，因爲外在的环境改变了，可是喜乐却不会改变。 

 

主希望我们的喜乐可以满足。主在最后与祂的门徒谈话中，两次提到满足的喜乐。 

而在这里，满足的喜乐是与祷告的生活密切相关的。啊！能花时间，在祷告中与天

父相近，并看到祷告蒙神应允，是何等喜乐啊！祷告得蒙神的垂聼，是何等喜乐

呀！所以，喜乐与我们的祷告生活相关的，『叫你们的喜乐可以满足』。 

 

约翰福音第 15 章 12 节后半节说：『这就是我的命令』。 

 

耶稣说过：「你们遵守我的命令，就常在我的爱里」。祂的命令是什么？ 

就是：『你们要彼此相爱，像我爱你们一样；这就是我的命令。』 

 

这只是一个命令而已，但并不简单。主仅仅给我们一个命令：『你们要彼此相爱，

像我爱你们一样』。我说过，神要我们结出的果子，就是爱。耶稣说：『因为离了

我，你们就不能作甚么』。单凭你自己要结出爱的果子，是不可能的，你办不到！

因为这是与主建立关系以后所结的果子。我在主里面，主的话也在我里面，我就被

祂的话语洁净，然后我的生命就能结出累累的果实。神的爱要从我的生命中流露出

来，触摸在我周围的人的生命。这不是靠我的挣扎、努力作得到的，而是藉着住在

耶稣里面所产生的自然结果。主的爱开始从我的生命流露出来，去感动其他的人，

这真正证明基督确实内住在我里面，也证明我是祂的真门徒，因爲我有祂这种爱。

所以主说：：『你们要彼此相爱，像我爱你们一样；这就是我的命令。』 
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然后祂宣告说：『人为朋友舍命，人的爱心没有比这个大的。』这是约翰福音第

15 章 13 节。 

 

耶稣说：「我赐给你们的就是这种爱；我要为你们舍命，来证明我爱你们。我也要

你们这样彼此相爱，藉着一种自我牺牲、施与的爱，愿意为彼此舍命。」 

 

第 14 节，耶稣又说：『你们若遵行我所吩咐的，就是我的朋友了。』 

这个命令就是要我们彼此相爱。 
 

第 15 节：『以后我不再称你们为仆人，因仆人不知道主人所做的事。我乃称你们

为朋友；因我从我父所听见的，已经都告诉你们了。』 

 

有趣的是，虽然耶稣宣告这个新的关系，是朋友而不是主人和仆人的关系，但新约

的作者都用仆人这个词来描述他们与耶稣的关系。例如：保罗称自己为『耶稣基督

的仆人保罗』；犹大自称是『耶稣基督的仆人。』。彼得自称是『耶稣基督的仆

人』；雅各也称自己为『主耶稣基督的仆人』。虽然耶稣说：『我乃称你们为朋

友』，但惟有当我完全降服在主面前，服事祂的时候，我才知道并意识到我有真正

的生命。 

 

现在耶稣宣告说：『不是你们拣选了我，是我拣选了你们』，这是约翰福音第 15

章 16 节上半节。 

 

对我来说，神拣选我，的确是令人兴奋的事！神什么时候拣选了我？在以弗所书 1

章 4 节说：『神从创立世界以前，在基督里拣选了我们』。 

 

有趣的是，我们传福音的时候，往往强调人必须选择耶稣基督。实际上，耶稣说：

『不是你们拣选了我，是我拣选了你们』。保罗在以弗所书第 1 章列举属灵的福

气的时候，他说：『愿颂赞归与我们主耶稣基督的父神，他在基督里，曾赐给我们

天上各样属灵的福气。』当他列举这些在天上各样属灵的福气的时候，他把什么福

气排在第一位？就是神的拣选，神拣选他。 

 

实际上，神的拣选应该排在我们的第一位，因为如果神没有拣选我们，那么其馀的

福气都得不到。但是，因爲神拣选了我们，所以其馀的福气也都跟着来。神拣选别

人的话，你会感到不安吗？当然，如果你已经蒙神拣选了，你就不会不安。我真有

福气，因爲神拣选了我。 

 

可是，当我一领悟到这个真理，我的心思马上要说：「等一等！如果神拣选了一些

人，那么对某他人就不公平了。神应该是公正的，不是吗？祂只选择那些可以得救

的人，那么其他的怎办呢？这算公平吗？」使徒行传第 13 章 48 节说：『凡预定

得永生的人都信了。』耶稣说：「我拣选了你们，并且分派你们作我的门徒。」而

使徒行传说：『凡预定得永生的人都信了。』这就解释了上面的疑问了，不是吗？
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这是神的工作！『救恩是出于耶和华。』  若不是天父吸引人，没有人会到耶稣

基督的跟前来。『神从创立世界以前，在基督里拣选了我们，使我们在他面前成为

圣洁，无有瑕疵』；又在主的爱中，为祂结出祂所喜悦的果子。 

 

神究竟根据什么标准来拣选人呢？请不要挑神的毛病; 不要急着论断神。神所作

的拣选都是根据祂的全知、根据祂的全知和预知。因为祂是全知的，祂什么都知

道，当然我无法想像神是怎样思想的。如果你打从一开始就知道所有的事情，那你

怎么还会有问题呢？你知道事情要怎样进展；你也知道它的结果。我根本无法想像

这种思考的方式。当然，如果我能这样想，我的决定就会有所不同，我也决不会把

事情搞砸。要是每件事我都知道，那我就会做正确的决定。我会按已知的来做决

定，傻瓜才不这么做！ 

 

神知道那些对祂的爱和恩典有回应的人。因此神根据祂的预知，就是祂知道这些人

将是在基督里的，来拣选他们。我感谢神拣选了我。司布真在这个议题说得挺有意

思的，他说：「神是在我未出生以前就拣选了我，这是件好事！因为在我出生后，

相信祂一定不会拣选我。」我知道司布真是在说笑，神在他还没出生就拣选了他，

因为神完全认识他，而且神知道他这个人一生的结局，就像知道我们一样。神知道

我们所有的事，但祂还是拣选我们，是不是很棒呢？全是神的恩典啊！ 
 

耶稣对门徒说：『不是你们拣选了我，是我拣选了你们』。别人鼓励我选择耶稣，

我选择了祂，相信了祂。我一信了耶稣，祂就对我说：「不是你拣选了我，是我拣

选了你」。 
 

约翰福音第 15 章 16 节，耶稣继续说：『并且分派你们去结果子，叫你们的果子

常存』。 

 

提供本节目的史密斯牧师说，他非常重视主的这番话, 不但要结果子，还要结出

常存的果子。许多人批评他，说他没在讲完道后，强烈的呼召人接受救恩。他没有

站着、流泪、请求人接受耶稣基督。他只告诉他们，如果想要得救，可以去找个牧

师一起祷告。他说，他不诉诸强烈的情绪，所以有些人就挑他的毛病。如果圣灵在

一个人的生命中作工，他一定会回应，我们无法作任何事去催逼他。救恩是神的工

作，这一点我们必须知道。 

 

史密斯牧师不期望许多人对诉诸情绪的呼召做出回应，而让他可以在腰带上刻上数

目说：「因为我不断请求他们，不断的要求他们，所以有 20 个人接受耶稣。」问

题是，他想知道一年以后究竟在同一批人当中，还有多少仍然跟随主？常存的果

子，『叫你们的果子常存』。 

  

有人在幕迪举办的布道大会过后，作了一个有趣的研究。这个研究发现，在幕迪布

道会中出来决志的人，五年后，有 85%已经不继续过基督徒生活了。如果你读过幕
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迪的讲道词，或者知道他的事工，你知道他通常是以一个真实、感人流泪的故事来

结束布道信息，这些人在情绪上被打动，但不是很深刻，那不是常存的果子。 
 

相反的，芬尼博士则藉着神的道進行非常强而有力的传道事工。他没当传道人之前

是个律师，所以他能够把圣经非常逻辑的、有条不紊的讲出来。成千上万的人在芬

尼博士的聚会中、在芬尼博士的奋兴会上接受耶稣。有人在不同的社区作过调查，

发现那些在芬尼博士的聚会中出来决志的人，五年后，有 85%仍然跟随主。他们的

信心不是建基于情绪上的诉求，或一时情感的冲动，而是建立在神话语的事实上。

而且他们的信心是建立在神的道上。那就是常存的果子。『叫你们的果子常存』。 

 

史密斯牧师相信, 神按立幕迪，他也相信神按立芬尼博士；他也相信神让幕迪传

福音给芬尼博士所传不到的人，而芬尼博士传福音给幕迪所传不到的那些人。当然

德怀特.慕迪是神赐给美国历史上最伟大的布道家之一。神使用不同的方法传福音

给不同的人；使用不同的器皿传福音给不同的人。 

 

所以，弟兄姐妹, 我盼望自己不只是结果子，而且能结常存的果子。所以我不在

乎果子的数量，而是在乎透过我的事工所结出的果子的品质。所以, 我们要花更

多时间查考神的话，让我们结出更多的果子，结出许多的果子，也叫这些果子常

存。 

 

好了,这次我们讲到这里。 

 

愿主帮助我们做行道的人，而不单单是听道的人，否则我们欺哄自己。 

愿神的道在我们心中做洁净的工作，叫我们结果子更多，让天父因我们得荣耀。 

啊！愿神在这个星期赐福给你、特别使用你向世人彰显祂的爱。 

奉耶稣的名，阿门。 


